
Fachbereich Dezernatsplanung, Recht und Stadtbezirksräte  10.06.2022 
Referat Bezirksgeschäftsstellen Herr Beddig 
0103.50  Tel.: 3491 

Protokoll der Bürgersprechstunde mit Herrn Oberbürgermeister Dr. Kornblum im 
Stadtbezirk 130 Mitte am 25.05.2022 von 16:00 Uhr bis 17:00 Uhr im Rathaus, Großer 
Sitzungssaal, Platz der Deutschen Einheit 1 

Herr Oberbürgermeister Dr. Kornblum begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger 
sowie Frau Bezirksbürgermeisterin Plinke. Er stellt die anwesenden Verwaltungsvertreter 
Herrn Stadtbaurat Leuer, Frau Lewandowski (Fachbereich Stadtgrün und Sport), Herrn 
Benscheidt (Fachbereichsleiter Tiefbau und Verkehr) und Herrn Schmidbauer 
(Fachbereichsleiter Stadtplanung und Geoinformation) vor. Anschließend bittet Herr Dr. 
Kornblum um Wortmeldungen. 

Geruchsbelästigung im Bereich Waisenhausdamm/Leopoldstraße 

Ein Bürger beschwert sich über die anhaltenden Geruchsbelästigungen durch 
Gaststättenbetriebe im Bereich Waisenhausdamm/Leopoldstraße. Er bitte die Verwaltung 
bereits seit Langem darum, dass eine Lösung gefunden wird. Bei den Genehmigungen der 
Betriebe seien lediglich rechnerische Modelle zugrunde gelegt worden, nicht jedoch die 
tatsächlich entstehenden Beeinträchtigungen ermittelt worden. Herr Stadtbaurat Leuer 
antwortet, dass die Baugenehmigung die einzuhaltenden Grenzwerte normiert und diese 
eingehalten werden. Er bietet einen Ortstermin an. OB Dr. Kornblum begrüßt den Vorschlag, 
dass die Bauverwaltung einen Ortstermin mit dem Bürger durchführt. 

Verschönerung der Innenstadt 

Eine Bürgerin spricht sich dafür aus, dass Verschönerungsmaßnahmen in der Innenstadt 
durchgeführt werden sollten. Herr Dr. Kornblum verweist auf das jüngst vom Rat der Stadt 
beschlossene Maßnahmenprogramm für die Innenstadt hin, welches auch 
Begrünungsmaßnahmen vorsieht.  

Verschmutzung in der Innenstadt 

Eine Bürgerin spricht sich dafür aus, dass die Straßenreinigung in der Innenstadt intensiviert 
wird, insbesondere die Reinigung der Straßenränder. Herr Stadtbaurat Leuer verweist auf 
die Straßenreinigungsverordnung, welche die Reinigungsintervalle regelt.  

Ein Bürger spricht zudem die Größe der Mülltonnen in der Innenstadt an. Stadtbaurat Leuer 
antwortet, dass die Verwaltung das Thema im Blick habe.  

Ein Bürger weist auf den teilweise schlechten Zustand der Toiletten am Rathaus hin.  

Radverkehr 

Eine Bürgerin spricht sich dafür aus, dass die Polizei verstärkt das Verhalten von 
Radfahrenden sowie Nutzerinnen und Nutzern von E-Scootern in der Innenstadt kontrollieren 
sollte. OB Dr. Kornblum weist auf das vom Rat der Stadt beschlossene Radverkehrskonzept 
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hin. Herr Benscheidt ergänzt, dass dieses Konzept auch Maßnahmen zur Verbesserung der 
Verkehrssicherheit beinhaltet.  

Verkehrssituation im Magniviertel 

Ein Bürger erkundigt sich nach den Planungen zur Verbesserung der Verkehrssituation im 
Magniviertel und fragt in diesem Zusammenhang, ob beispielsweise die Einrichtung einer 
Tempo-20-Zone vorgesehen werden könnte. Zudem sollte aus seiner Sicht die 
Einbahnstraßenregelung überprüft werden. OB Dr. Kornblum weist auf den 
Mobilitätsentwicklungsplan hin, der derzeit erarbeitet wird. Zudem erarbeite die 
Stadtverwaltung ein neues Verkehrs- und Erschließungskonzept für das Magniviertel. Hierzu 
werde derzeit ein Beteiligungskonzept erarbeitet, um eine Vielzahl an Rückmeldungen aus 
der Bürgerschaft einzuholen. 

OB Dr. Kornblum bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme. Er weist darauf hin, 
dass sich Bürgerinnen und Bürger bei Problemen oder Anregungen auch gern per E-Mail an 
die Verwaltung wenden können.  

I. A. 

gez. 

Beddig 
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